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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 16. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

15.12.2020 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 18:00 Uhr bis 19:35 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Ortsbürgermeister/in 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Uwe Denkewitz  

Mario Fessel  

Alexandra Kirst  

Uwe Kröber  

Steffen Linke  

Andreas Stannek  

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Torsten Weiser entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 15.12.2020, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

4    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 
  

   

5    Vergabe von Brauchtumsmitteln im Ortsteil Holzweißig 

 
Beschlussantrag 

229-2020  

6    Auswertung Beginn der Spendenaktion 

 
  

   

7    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Herr Präßler eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 

Einberufung fest. 6 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. Herr Weiser 

ist entschuldigt. Herr Fessel sowie Herr Kröber werden etwas später zur 

Sitzung erscheinen. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister stellt den Änderungsantrag, TOP 3 von der 

Tagesordnung zu nehmen, da das Protokoll der Ortschaftsratssitzung vom 

17.11.2020 aktuell noch nicht vorliegt. Dieses soll in der Sitzung des 

Ortschaftsrates am 12.01.2021 beraten werden. Alle anderen 

Tagesordnungspunkte ordnen sich der Reihenfolge nach ein.  

 

Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor, so dass Herr Präßler über die so 

geänderte Tagesordnung abstimmen lässt.  

 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 18:05 Uhr – Herr Kröber nimmt am weiteren Sitzungsverlauf teil. Somit ist 

                    jetzt von 7 stimmberechtigten Ortschaftsräten auszugehen. 

 

 

- Bekanntgabe der Namen der Regionalbereichsbeamten 

 

- Information zur Einwohnerentwicklung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das  

  Jahr 2020, Stand: 05.10.2020 

 

- Kurze Auswertung zur Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021 

   . Änderungsantrag Stadtentwicklungs-, Bau- und Vergabeausschuss 

   . Ankündigung des Widerspruchs durch den Oberbürgermeister 

 

- Verlesen des Schreibens des SBL Öffentliche Anlagen betreffs Sperrung  

  des Verbindungsweges Glück-Auf-Straße – Schulstraße südlich der  

  Grundschule (Parkweg mit Treppenstufen) 

 

- Mitteilung zur Verfahrensweise der Beräumung und Baufeldfreimachung  

  auf dem Gelände der ehemaligen BRIFA und zum Antrag auf Erweiterung  

  der Photovoltaikanlage BRIFA 

 

- Pressemitteilung vom 11.12.2020 zum Baufortschritt in der Mühlstraße,  

  OT Stadt Bitterfeld 

 

 

18:30 Uhr – Herr Fessel nimmt am weiteren Verlauf der Sitzung teil. Somit  

                   ist jetzt von 8 stimmberechtigten Ortschaftsräten auszugehen. 
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zu 4  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Herr Präßler informiert über die Modalitäten zur Durchführung der 

Einwohnerfragestunde und geht hierbei insbesondere auf die Umsetzung der 

DSGVO ein. 

 

Herr B. weist darauf hin, dass die heutige Sitzung laut einer 

Pressemitteilung im OT Wolfen stattfinden sollte.  

Der Ortsbürgermeister erklärt, dass es sich um einen Irrtum der Presse 

handelt. Er bittet darum, ihn künftig im Zweifelsfall zu kontaktieren. In 

diesem Zusammenhang gibt er bekannt, dass die nächste 

Ortschaftsratssitzung unter Einhaltung der Hygiene- und Abstandsvorgaben 

im Rathaus, OT Wolfen, stattfinden wird.  

 

Löschwasserentnahmestelle 

Auf die Frage von Herrn B. bezüglich des neuen Löschwasserbrunnens 

bestätigt Herr Präßler, dass durch die Ortsfeuerwehr wenige Tage nach 

dessen Abnahme ein erfolgreich verlaufener Pumpversuch durchgeführt 

worden ist. Zur Herstellung einer vollen Funktionstüchtigkeit erfolgt eine 

kurze Abstimmung zwischen Herrn Stannek und dem Ortsbürgermeister. 

Im Frühjahr ist ein weiterer Pumpversuch vorgesehen.  

Auf den Hinweis von Herrn B. auf eine Pressemitteilung, wonach dem 

Brunnen 30 m³ Wasser je Minute entnommen werden kann, wird 

klargestellt, dass der Brunnen funktionstüchtig, die reale Leistung aber etwas 

niedriger als 30 m³/h ist. 

  

Treppe im Park 

Herr B. spricht an, dass die Stufen der Treppe im Park in der Nähe der 

Grundschule eine Gefahr darstellen.  

Herr Präßler weist darauf hin, dass die Treppe von der Verwaltung aus 

diesem Grund bereits gesperrt worden ist. 

Herr B. macht darauf aufmerksam, dass man im Zuge des Schulbaues 

damals den Weg aufgeschüttet und angeglichen habe. 

 

Backshop 

Die durch Herrn B. angesprochene Problematik der Ausfahrtsregelung wird 

von Herrn Präßler bestätigt. Eine eindeutige Beschilderung, auch für die 

Nutzung des Drive-in-Angebotes, wird in Kürze erfolgen. 

 

 

 

zu 5  Vergabe von Brauchtumsmitteln im Ortsteil Holzweißig 

  

Beschlussantrag 

229-2020 

 Wegen Befangenheit beteiligen sich Herr Fessel und Frau Kirst weder an der 

Diskussion noch an der Abstimmung. Somit sind zu diesem Zeitpunkt 6 

Mitglieder des Ortschaftsrates stimmberechtigt. 

 

Herr Präßler begründet den Beschlussantrag zur Vergabe von 

Brauchtumsmitteln. 

 

Da es keine beschlussrelevanten Anmerkungen oder Hinweise gibt, bittet der 

Ortsbürgermeister um Beschlussfassung zu folgendem Inhalt: 

 

Beschluss: 

Der Ortschaftsrat Holzweißig beschließt die Vergabe von Brauchtumsmitteln 

in Höhe von 600,00 € an den Heimatverein Holzweißig für Betriebs- und 
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Sachkosten. 

 

Nach der erfolgten Abstimmung nehmen Herr Fessel und Frau Kirst am 

weiteren Sitzungsverlauf teil. Es ist nun wieder von 8 stimmberechtigten 

Mitgliedern des Ortschaftsrates auszugehen. 

 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 0   

Bef 2   

zu 6  Auswertung Beginn der Spendenaktion 

  

 

 

 Herr Präßler informiert über den aktuellen Stand der Spendenaktion. Die 

Auswertung wird künftig zu jeder Ortschaftsratssitzung vorgenommen. 

 

 

 

zu 7  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Impfzentren 

Herr Denkewitz berichtet, dass er sich über die Standorte der Impfzentren 

deutschlandweit informiert hat. Auf der sich ihm in den Medien sowie im 

Internet präsentierten grafischen Darstellung war auffällig, dass im Bereich 

der alten Bundesländer zahlreiche Impfzentren markiert waren, im Raum 

Sachsen-Anhalt aktuell jedoch nur ein weißer Fleck vorhanden ist. 

 

Der Ortsbürgermeister greift das Anliegen von Herrn Denkewitz auf und 

hält protokollwirksam fest, dass der Ortschaftsrat von den 

Landtagsabgeordneten eine kurze Stellungnahme fordert, inwieweit die 

vorgenannte Situation den Tatsachen entspricht und welche Maßnahmen 

durch die Landesregierung  eingeleitet werden, um die Inbetriebnahme von 

Impfzentren zu forcieren und ihrer Fürsorgepflicht gegenüber der 

Bevölkerung Sachsen-Anhalts nachzukommen.  

 

Daraufhin recherchiert Herr Kröber sogleich im Internet und macht auf, 

durch den mdr vor vier Tagen bekanntgegebene, Standorte von Impfzentren 

in Sachsen-Anhalt aufmerksam, die ab 15.01.2021 in Betrieb genommen 

werden sollen. Dieser Übersicht ist der spezifische Vermerk zu entnehmen, 

dass sich der Burgenlandkreis und der Landkreis Anhalt-Bitterfeld noch 

nicht zum Standort geäußert haben. 

Der Ortsbürgermeister wird hierzu zeitnah den Oberbürgermeister 

kontaktieren und die Mitglieder des Ortschaftsrates danach per WhatsApp 

informieren. 

 

 

Glück-Auf-Straße  

 

- Verunreinigung durch Baufahrzeuge 

Herr Höbold macht auf eine Verschmutzung der Glück-Auf-Straße durch 

Baufahrzeuge, die von der Zuwegung im Bereich der ehemaligen BRIFA 

kommen, aufmerksam. Er hält den zusätzlichen Einsatz durch 

Kehrmaschinen für die Zeit der Umsetzung des Bauvorhabens für 

angebracht. 

Herr Präßler bestätigt den Sachverhalt und wird sich bezüglich dieser 

Problematik mit Herrn Lindner in Verbindung setzen.  

 

- Gefährdung des öffentlichen Straßenverkehrs 

Herr Kröber nimmt Bezug auf den Hinweis, welchen er auf Grund der 

Anfrage einer Bürgerin im Bürgermelder hinsichtlich des gewünschten 

Rubbelstreifens im Kurvenbereich zur Sitzung vom 17.11.2020 vorgetragen 
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hatte. Die Antworten der Verwaltung hierauf sind ihm bekannt und aus 

seiner Sicht unbefriedigend. Er regt jedoch an, die entsprechende 

Sitzungsniederschrift abzuwarten und dann darüber zu beraten. 

 

 

Bitterfelder Bogen 

Die Beleuchtung des Bauwerks erst ab 18:30 Uhr hält Herr Kröber mit 

Blick auf die „Corona-Weihnachtszeit“ persönlich für deprimierend. Er bittet 

deshalb die Mitglieder des Ortschaftsrates um ihre Meinung zu seiner 

Anregung, den Bitterfelder Bogen in der Winterzeit, zumindest aber in der 

Weihnachtszeit, bereits eine bzw. zwei Stunden früher anzuleuchten. Die 

Beleuchtung jeweils um 23:00 Uhr zu beenden sei für ihn o. k.  

 

Nach einer kurzen Diskussion richtet der Ortsbürgermeister die Bitte des 

Ortschaftsrates an die Verwaltung, die Beleuchtung des Bitterfelder Bogens 

so zu steuern, dass das Bauwerk mit Einsetzen der Dunkelheit im Licht 

erstrahlt. 

 

 

Pegelturm 

In diesem Zusammenhang verweist Herr Präßler auf die durch den 

Zweckverband Goitzsche initiierte Fest-Beleuchtung am Pegelturm, welche 

Europas größte Kerze darstellen könnte, und führt hierzu aus. Der Pegelturm 

soll auch in den kommenden Jahren wiederum in der Adventszeit festlich 

erstrahlen. 

 

 

Gottesdienst im Park 

Herr Kröber informiert über einen Gottesdienst am Heiligabend um 16:30 

Uhr unter freiem Himmel im Park unter Einhaltung der Corona-Regeln. Eine 

Veröffentlichung in der Presse wird erfolgen. 

Der Ortsbürgermeister begrüßt das Vorhaben und hofft, dass die 

Veranstaltung zum Erfolg führt. 

 

 

Veranstaltungen des Heimatvereins 

Herr Fessel gibt einen kurzen Einblick in geplante Veranstaltungen für das 

Jahr 2021, die nur stattfinden können, wenn die Pandemielage es zulässt. 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister gibt bekannt, dass die nächste Sitzung des 

Ortschaftsrates am 12.01.2021 um 19:00 Uhr im Rathaus Wolfen, 2. OG, 

Konferenzraum, stattfinden wird. Sollte diese coronabedingt ausfallen, wird 

er darüber informieren. 

 

Herr Präßler schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:15 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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